

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 355,00	\$ 373,00	0,13%
DÓLAR BLUE	\$ 975,00	\$ 995,00	-4,78%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 960,08	\$ 988,89	0,19%
EURO	\$ 391,27	\$ 391,46	0,58%
REAL	\$ 72,90	\$ 72,95	0,24%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	133,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	129,44	-0,29%
LELIQ	133,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	123,00	-3,15%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	126,00	-2,33%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.100,00	4,76%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.500,00	0,00%
CUASIPAR ARS	\$ 7.793,00	9,46%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 600,00	3,63%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 2.549,00	20,77%
GALICIA	\$ 1.525,00	11,71%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.871,50	3,60%
TERNIUM	\$ 949,00	-7,37%
YPF SOCIEDAD	\$ 17.365,00	10,04%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	760.673,75	6,16%
DOW JONES	33.631,14	-0,51%
NASDAQ	13.567,98	1,20%
FTSE 100	7.675,21	0,58%
S&P 500 INDEX	4.373,63	1,06%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 488,78	-1,94%
TRIGO CHICAGO	u\$s 202,18	-0,99%
PETROLEO WTI	u\$s 75,15	-1,64%
PETROLEO BRENT	u\$s 80,23	-1,46%
ORO	u\$s 2.001,00	0,48%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 16,84	12,27%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 15,32	13,48%
BANCO MACRO	u\$s 25,92	14,08%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 5,24	19,91%
CENTRAL PUERTO	u\$s 7,93	8,04%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 37.935,00	1,83%
Ethereum USD	u\$s 2.049,30	-1,60%
Dai	\$ 932,01	-0,86%
TETHER	\$ 894,17	0,00%
USD Coin	\$ 911,69	-1,15%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Cepal: pobreza en América Latina descendió al 29% y se ubica en niveles anteriores a la pandemia.**

El 29% de la población de América Latina, alrededor de 181 millones de personas, se encontraban en situación de pobreza al cierre de 2022, lo que suponen 1,2% menos que antes del inicio de la pandemia de Covid-19, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Asimismo, según se recoge en su informe 'Panorama Social de América Latina y el Caribe 2023: la inclusión laboral como eje central para el desarrollo social inclusivo', la pobreza extrema disminuyó al 11,2% de la población de la región, manteniéndose en niveles similares a 2019, y alcanzando a unos 70 millones de personas. Se destaca además la reducción de la desigualdad de ingresos medida por el índice de Gini y la recuperación del empleo.

- **Latinoamérica: crecerán las exportaciones 1.5%.**

Las exportaciones latinoamericanas crecerán sólo 1,5% en 2023, en línea con la débil expansión del año precedente, pronosticó la Comisión para América Latina y el Caribe (Cepal). "En 2023 se proyecta un crecimiento del valor de las exportaciones regionales de tan solo 1,5% (3% en volumen y una caída de los precios de 1,5%), similar a la expansión de 1,4% registrada en 2022", indicó el organismo. "El desempeño del comercio exterior de América Latina y el Caribe refleja la débil coyuntura económica mundial", que este año se espera se expanda 2,5%. El valor de las importaciones, en tanto, se expandiría 4,5%, con lo que el superávit comercial de la región, que alcanzó los 41.000 millones de dólares en 2022, se reduciría a 8.000 millones de dólares en 2023. La Cepal prevé que "México y Centroamérica, cuyas ventas externas se dirigen principalmente a Estados Unidos, se vean beneficiados por la incipiente recuperación de este país". Sin embargo, "el lento crecimiento europeo frenará las exportaciones de algunos de los países sudamericanos que están más orientados a este mercado".

- **Así contribuyen los mercados mayoristas de América Latina y el Caribe a cumplir la Agenda 2030 de la ONU.**

Además de ser el corazón de las cadenas de suministro, sus estrategias de economía circular reducen los costos de producción y generan nuevos modelos de negocio. También son vitales para garantizar la seguridad alimentaria de la población. Francisco Javier Salcedo Caycedo, presidente de la Federación Latinoamericana de mercados de abastecimiento invitó a los representantes del gremio en la región a contribuir de una manera eficiente y eficaz con el cumplimiento de la Agenda 2030 de Naciones Unidas. Con respecto a los aportes de los Mercados Mayoristas de Alimentos de la región a la Agenda 2030 de Naciones Unidas, Salcedo Caycedo destacó algunos ejemplos. Al distribuir más del 70 por ciento de la producción agrícola en México, el 80 por ciento de las verduras frescas en Argentina y el 90 por ciento de las frutas que se consumen en Chile, contribuyen con el ODS "hambre cero". Adicionalmente, el 59 por ciento de los Mercados Mayoristas de Alimentos de la región realizan donaciones de alimentos para ayuda humanitaria y un 46 por ciento de estas donaciones para bancos de alimentos.

- **PIB chileno creció 0.6% en tercer trimestre.**

En el tercer trimestre de 2023, el Producto Interno Bruto (PIB) presentó un crecimiento de 0.6% respecto al mismo periodo del año anterior, según informó el Banco Central. Cabe señalar que, en el segundo cuarto del año, la actividad económica cayó un 0.8% con respecto al mismo trimestre de 2022. Entre julio y septiembre de este año, la demanda interna registró una contracción de 3.6%, incidida por un menor consumo e inversión, lo que también es mejor que la baja de 5.2% del cuarto previo. “La variación anual del PIB se explicó, principalmente, por el aumento de las actividades de minería, servicios personales y EGA. En contraste, las principales incidencias a la baja se registraron en los sectores de comercio, servicios empresariales, transporte e industria manufacturera”, señaló la entidad emisora en su Informe de Cuentas Nacionales.

- **Más de 180 millones de personas en América Latina y el Caribe no tienen ingresos para cubrir sus necesidades básicas.**

Más de 180 millones de personas en América Latina y el Caribe no tienen ingresos suficientes para cubrir sus necesidades básicas. De este total, 70 millones no pueden comprar una canasta básica de alimentos. Así lo muestra el informe Panorama Social de América Latina y el Caribe 2023: La inclusión laboral como eje central para el desarrollo social inclusivo. "En total, casi un tercio de la población de la región vive en la pobreza, porcentaje que se eleva al 42,5% en el caso de los niños, niñas y adolescentes, una realidad que no podemos tolerar. La incidencia de la pobreza también es mayor entre las mujeres, la población indígena y las personas que viven en zonas rurales", dijo el Secretario Ejecutivo de la CEPAL, José Manuel Salazar. El informe muestra que la creación de empleo entre 2014 y 2023 fue la más baja de los últimos 73 años. De los 292 millones de personas empleadas, una de cada dos está en el sector informal. Cuatro de cada diez ganan menos del salario mínimo y no cotizan a una pensión o jubilación.

- **La contracción de la actividad del sector privado en la zona euro continúa.**

La actividad del sector privado en la eurozona se contrajo en noviembre por sexto mes consecutivo, pero a un ritmo más moderado que el registrado en octubre, indicó el índice PMI Flash, de S&P Global. El índice PMI, calculado a partir de encuestas con empresarios, fue estimado en noviembre en 47.1 puntos, contra 46.5 en octubre, en una tendencia que según S&P Global aún sugiere una recesión en el cuarto trimestre del año. En el índice PMI, un número superior a 50 indica un crecimiento de la actividad, mientras que un número por debajo de ese umbral indica una contracción. En su informe mensual, la consultora señaló que en noviembre “la actividad empresarial en la zona euro siguió decreciendo, en medio de un nuevo declive sólido de los nuevos pedidos recibidos”. De acuerdo con el PMI, la contracción de la demanda generó un cuadro de exceso de capacidad, y en ese escenario las empresas recortaron “su nivel de empleo por primera vez desde el inicio del 2021”.

- **Inflación en Japón subió 2.9% durante octubre tras reducción de subsidios a la energía.**

El índice de precios al consumo en la tercera economía mundial había aumentado 2.8% interanual en septiembre, el primer mes en que se situó por debajo del 3% desde agosto de 2022. El Gobierno del primer ministro Fumio Kishida ha aplicado subsidios a la gasolina desde enero de 2022 y a las facturas de electricidad y gas desde principios de este año. Estas ayudas tenían que terminar en septiembre, pero el gobierno decidió mantenerlas, aunque reduciendo el subsidio al gas y la electricidad a partir de octubre. Por la presión de la inflación en los hogares japoneses, el gobierno de Kishida aprobó este mes un paquete de estímulo económico de 100,000 millones de dólares. Sin embargo, a diferencia de otros países afectados por la inflación, el Banco de Japón mantiene su política monetaria ultraflexible, lo que provoca el hundimiento del yen y repercute en el alza de precios.

- **Economía mexicana se enfría; habría caído 0.1% en octubre.**

La economía mexicana se habría enfriado en octubre, de acuerdo con los datos divulgados del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La proyección para el décimo mes del año arrojó una disminución de la actividad económica de 0.1% frente a septiembre. Esto supondría la primera caída mensual de la que se tiene registro para la actividad económica desde junio del año pasado, cuando la economía cayó 0.3 por ciento. Por rubros de actividades económicas, y sin considerar al sector primario, se observó en octubre un debilitamiento del sector secundario y terciario.

- **Brasil bate por segunda vez el récord de US\$ 300.000 millones en exportaciones.**

Brasil superó en 2023, por segundo año seguido, los US\$ 300.000 millones en exportaciones. Los datos, presentados por el Ministerio de Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios, muestran que hasta la tercera semana de noviembre, las ventas al exterior totalizaban US\$ 300.014 millones y las importaciones se situaban en US\$ 213.502 millones. Como resultado, la balanza comercial acumuló un saldo positivo de US\$ 86.512 millones en el año, récord jamás registrado. A pesar de la reciente devaluación del precio de las materias primas, el Gobierno brasileño prevé un saldo positivo récord de US\$ 93.000 millones para 2023, frente a la anterior proyección de US\$ 84.700 millones realizada en julio.

- **Bajan solicitudes de subsidio por desempleo en EU.**

El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de prestaciones por desempleo cayó más de lo esperado. No obstante, eso no cambiaría la opinión de que el mercado laboral se desacelera en un contexto de tasas de interés más altas. Las solicitudes iniciales de prestaciones estatales por desempleo disminuyeron en 24,000, hasta las 209,000 ajustadas estacionalmente, en la semana finalizada el 18 de noviembre, informó el Departamento de Trabajo. Economistas encuestados por Reuters habían previsto 226,000 solicitudes para dicho periodo. El mercado laboral se enfría gradualmente a medida que el encarecimiento de los préstamos frena la demanda.

NOTICIAS NACIONALES

- **Precio de la nafta: YPF ajustó por segunda vez en noviembre.**

YPF, la petrolera de mayoría estatal, aumentó los precios de los combustibles entre 10% y 12%, en medio de la transición política que atraviesa la Argentina, y ya acumula alzas de hasta 124% en un año. Los incrementos no fueron comunicados por la petrolera, pero las estaciones de servicio empezaron a recibir los nuevos precios. En el interior del país también hubo ajustes, la suba de hasta 14% en algunas provincias. Por su parte, en la empresa Raizen (Shell), confirmaron que ya aplicaron un aumento "en línea con el mercado" y desde Axion aseguraron que también subirán los precios, en su caso a partir de las cero horas de este domingo.

- **La actividad industrial cayó 1,5% interanual en septiembre y acumula el cuarto mes consecutivo de retroceso.**

En lo que va del año, la producción industrial acortó su crecimiento acumulado, exhibiendo una suba del 0,6% respecto al mismo periodo del año anterior, según la UIA. La actividad industrial volvió a retroceder en septiembre, al caer tanto en la comparación anual (-1,5% interanual), como en la serie mensual (-1,9% valores desestacionalizados respecto del mes de agosto), de acuerdo al informe elaborado por el Centro de Estudios de la Unión Industrial Argentina (UIA). El reporte de la entidad empresaria analizó que la cuarta merma consecutiva, a nivel interanual, en la producción "se dio en un contexto de incertidumbre macroeconómica, en el que la restricción a los pagos al exterior ocasionó tensiones con proveedores externos incrementando aún más la deuda comercial y los costos productivos".

- **Obra pública: advierten que están en peligro 500.000 puestos de trabajo.**

El secretario gremial del Sindicato de Trabajadores de Vialidad nacional, Fabián Cattanzaro, advirtió este viernes que, si se detiene la obra pública, "están en peligro 200.000 puestos de trabajo y otros 300.000 que genera la cadena de valor". "Hay 3.000 obras activas y, si se para la rueda, están en peligro 200.000 puestos de trabajo que genera la obra pública y otros 300.000 que genera la cadena de valor. Si la rueda se para, la contratista deja de cobrar y lo primero que hace es recortar desde el lado de los sueldos. Una obra que se para empieza a tener un desgaste y nos termina saliendo más caro".

- **Juicio por YPF: la Argentina no deberá depositar US\$ 16.000 millones, pero tendrá que entregar activos.**

La jueza de Nueva York Loretta Preska decidió acceder al pedido del gobierno argentino de no entregar unos US\$ 16.000 millones del fallo adverso por la "expropiación irregular" de la petrolera YPF, pero fijó nuevas condiciones. El dato se conoció 48 horas después de las elecciones presidenciales, en el juicio por la expropiación de YPF. Mientras las acciones de la petrolera reaccionaron con fuerza a la victoria del liberal Javier Milei, la jueza Preska accedió al pedido de la Argentina para no depositar US\$ 16.000 millones. Pero a cambio pretende que la Argentina entregue algunos activos con el fin de evitar embargos. "La jueza Preska accede a pedido argentino de evitar depositar la totalidad del fallo YPF de USD 16.100 millones, pero ordena a Argentina aportar otros activos mencionados por los demandantes

- **Economía logró renovar los vencimientos y consiguió el financiamiento para cerrar el año.**

En lo que era una prueba para el Gobierno en la primera licitación post elecciones, se logró renovar los vencimientos de deuda y conseguir financiamiento neto por 233 mil millones de pesos. Al retirarse del Palacio de Hacienda, el ministro de Economía y ex candidato presidencial, Sergio Massa, sostuvo que "el balance más importante era la última licitación del año que daba el cierre al financiamiento del año del sector público" y remarcó que el mismo se logró. Por su parte, el secretario de Finanzas, Eduardo Setti, dio mayor detalle: "La licitación, sobre un total de vencimientos por \$ 1,52 billones se adjudicaron \$ 1,76 billones alcanzando un financiamiento neto de \$ 233.473 millones y, en lo que va del año, un financiamiento acumulado \$ 5,24 billones"

- **Suben impuestos y realizar compras en dólares con tarjeta es más caro: ¿a cuánto aumentó y desde cuándo aplica?**

El Gobierno nacional aumentó los impuestos que aplican en las compras en moneda extranjera con tarjetas de crédito y débito y en consecuencia el valor del dólar para estos casos subió a \$ 948.50. Mediante la Resolución General 5450/2023 la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP), subió a 100% la percepción por el Impuesto a las Ganancias, a lo que se suma el 25% de percepción por Bienes Personales y el 30% del impuesto PAIS. En la rueda del denominado "Dólar Tarjeta" tenía un valor de \$ 744 que luego de la decisión pasa a valer \$ 948,50. Esta modificación acerca la cotización del dólar para estas operaciones al MEP, al Contado con Liquidación y el dólar blue, restando incentivo a un arbitraje entre ambas cotizaciones.

- **Tras el balotaje, el Gobierno anunció que licitarán Letras y Bonos por \$ 70.000 millones y US\$ 400 millones.**

El Ministerio de Economía licitará un menú de letras y bonos por un monto mínimo \$ 70.000 millones y US\$ 400 millones, ampliable hasta el máximo emitido. Según se informó en un comunicado, la licitación en pesos incluye la reapertura de una letra ajustada por CER (inflación) que integra el Programa Creadores de Mercado por \$ 10.000 millones con vencimiento el 20 de febrero del año que viene. Por afuera del Programa Creadores de Mercado se anuncia la reapertura de tres bonos ajustados por CER por \$ 10.000 millones cada uno, y un cuarto de características similares, en este caso nuevo, por \$ 20.000 millones.

- **Aerolíneas Argentinas subió 20% las tarifas de cabotaje en todo el país.**

La suba se da en un contexto de alta inflación, expectativas de devaluación reflejadas en los mercados de dólar futuro y en medio de una transición en la que el presidente electo, Javier Milei, adelantó que va a tratar de privatizar toda empresa pública que pueda quedar en manos privadas. El aumento sorprendió al sector turístico. A través de un acuerdo de precios similar al de Precios Justos, las tarifas de los pasajes aumentaban en torno al 3% o 4% cada mes. Esos ajustes, programados, se daban a conocer con antelación a los operadores y agentes de viaje. Pero, en este caso, la suba fue mucho más fuerte y llegó sin anticipación alguna. La suba, explicaron en el sector, es de 20% para los pasajes premium, de otro 20% para los pasajes flex, 15% en el caso de plus y 10% en los pasajes base.

- **La desaceleración de los precios mayoristas en octubre disparó abastecimiento anticipado.**

Los consumidores anticiparon abastecimiento en supermercados mayoristas en los primeros días de noviembre. Coincidió esta ola compradora con que el índice de octubre registró una moderada remarcación de precios al por mayor, según surge del índice elaborado por el Indec, donde se confirmó que, por segundo mes consecutivo, se desaceleró el ritmo que traían los aumentos de precios en la etapa intermedia. El alza fue del 7,6%, por debajo de los minoristas en el mismo mes. En el año acumulan 148,1%. Del desglose de los incrementos de precios mayoristas, que alcanzó el 7,6% en octubre, se observa que los productos nacionales crecieron 7,4% y los importados, 9,3%. Los primarios subieron 8% mensual, las frutas 17,4%, agrícolas 13,5 y ganado 13,6.

- **Bonos muy firmes y acciones suben fuerte en el pos balotaje.**

Tal como se esperaba, la negociación con papeles argentinos tuvo una notable reacción en Wall Street ayer, durante el feriado argentino, un día después del balotaje. Literalmente, como si se tratara de un corcho de una bebida espumante, los volúmenes y los precios saltaron por los aires, e hicieron girar la cabeza de inversores de todas partes. En las variaciones extremas que se anotan cada día en la Bolsa de Nueva York rara vez aparece un papel argentino, pero ayer sobresalió el ADR de YPF, que fue el segundo aumento mundial del día, con un avance del 39,9%, solo superado por un estallido del 123% en Cardio Diagnostics. Pero lo particular de lo sucedido con YPF fue que su volumen fue siete veces más alto que lo normal, y su nuevo precio, US\$ 15,01 por acción, la devolvió al valor que había tenido a fines de julio.

NOTICIAS PROVINCIALES

- **Por primera vez en el año, se detuvo la caída en el despacho de vinos.**

Tras nueve meses de caída consecutiva en los registros del mercado interno en 2023, los despachos de vinos marcaron por primera vez en el año un registro positivo respecto al mismo periodo de 2022. Así lo indica el anticipo de comercialización del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV) correspondiente al mes de octubre, donde el crecimiento promedio fue de 0,2% frente al mismo mes de 2022. Sin embargo, el acumulado anual sigue dando números negativos. De acuerdo a las cifras compartidas por el organismo el salto en la comercialización en el décimo mes del año se dio por una caída del vino color del 3,8% y una suba en el vino blanco que llegó al 10,7%. El registro positivo del mes pasado, de todas maneras, no ha sido suficiente para revertir el saldo negativo en el acumulado, donde el promedio es de -9,5%, dado por un -8,3% del vino color y -12,4% en los blancos.

- **Ciruela industria, la perla agrícola que genera expectativa en Mendoza.**

La ciruela industria es lo que comúnmente se conoce como ciruela desecada, en este caso en hornos industriales. En el oasis sur de Mendoza se produce la mayor cantidad de ciruela del país y esta temporada se espera que la producción supere los números de los últimos años. Según los datos del Clúster de la Ciruela Industria en 2021 se exportaron 12.796 toneladas por un valor de 44 millones de dólares. “La ciruela industria es un producto demandado a nivel mundial que tiene una funcionalidad y una serie de virtudes, por una cuestión cultural en Argentina no se consume tanto, pero en otros lugares del mundo sí”, señaló el coordinador del Clúster de Ciruela Industria de Mendoza, Francisco Araujo. Mendoza cuenta con 10.589 hectáreas implantadas con ciruela para industria; 1.866 productores de ciruela para deshidratar y existen 133 secaderos con capacidad total de 116.417 Tn. de fruta fresca.

- **Producción de melones: el agua no escasea, pero la falta de insumos preocupa a los productores.**

Después de padecer durante años la falta de agua para riego, la campaña 2023/24 llega con otro cariz, el invierno resultó fructífero y la entrega del preciado líquido es más que satisfactoria. No obstante, el agua no pierde ese protagonismo determinante, lo que cambió es la procedencia. El riesgo está subsanado, pero el temor a una temporada abundante en lluvias despierta serias preocupaciones. Debido a esta situación, en los productores están adelantándose e intentan ampliar la capacidad de procesamiento del melón. El inconveniente con el que se encontraron es la falta de insumos para adaptar los equipos, algunos de los insumos son importados y no se consiguen en el mercado doméstico.

- **Hierro Indio avanza con cautela hacia su prefactibilidad.**

Con cautela, pero sin pausa, Hierro Indio avanza en estudios preliminares de prefactibilidad, es decir, análisis para seleccionar las mejores alternativas para el proyecto en función de los recientes datos de exploración obtenidos. Se trata de la instancia previa a la prefactibilidad per se, etapa en la que se podrá determinar si el proyecto puede llevarse a cabo de forma técnicamente sólida y económicamente viable. La concreción de Hierro Indio sería un paso estratégico para la Argentina que actualmente importa el mineral desde Brasil y Bolivia, para el abastecimiento de siderúrgicas y empresas dedicadas a la metalmecánica. Al no ser un commodity, el hierro se rige por precios de oferta y demanda en el mercado, los que hoy rondan 90 dólares la tonelada en el caso del hierro a granel, mientras que el separado y tratado, a 180 dólares la tonelada.

- **Fruta: el potencial y los desafíos de la cereza, el durazno y la ciruela.**

La fruta de verano es de las más sabrosas y variadas de la temporada y cada una tiene realidades sectoriales diferentes más allá de los problemas comunes como contingencias climáticas, inflación y la pelea por la competitividad con hectáreas que decrecen. Al estar dentro de las economías regionales, una de las características de los frutales como la ciruela, la cereza y el durazno es que los productores son chicos y no están muy integrados. Más allá de la caída en la cantidad de hectáreas, los rendimientos se acomodan de la mano de la tecnología y la renovación de cultivos.

- **Startups que revolucionan la economía mendocina.**

Cuando se habla de la economía mendocina, es común escuchar que los sectores tradicionales ya no tienen el dinamismo que solían tener. Sin embargo, cuando se consulta por startups locales, se accede a un universo que está lejos de esa imagen de estancamiento. Son diversas las iniciativas que, a partir del uso de la innovación y la tecnología, aportan al crecimiento de sectores como el comercio, el agro y la gastronomía. Se trata de empresas de base tecnológica, ideadas por mendocinos y que están potenciando la actividad económica, con desarrollos que permiten hacer más eficientes las labores culturales y el uso de recursos tan vitales como el agua; que posibilitan que los consumidores tengan más facilidad para elegir; que ofrecen una alternativa a los emprendedores para vender sus productos; o que plantean la producción local de un insumo vital para los laboratorios.

- **En el Día del Vino Argentino Bebida Nacional, esté fue el resultado de la cosecha 2023.**

Este año, el festejo se dio en el marco particular de la peor cosecha de la historia, algo que se corroboró con los datos anuales del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV), donde las cifras finales del año ratificaron lo que ya habían anticipado en el mes de febrero de 2023. “En 2023 se cosecharon 14.553.117 quintales de uva en todo el país, un 24,9% menos que en el año 2022 y agregó que fue la cosecha más baja desde que se tienen registros”, remarcó Martín Hinojosa, presidente del INV. Además, si se comparan los datos con el promedio de los últimos 10 años, la cosecha 2023 muestra una caída del 32,4%. En el caso específico de Mendoza, que tiene el 67,3% del total de la uva del país, la reducción en la producción fue aún más pronunciada, los 9.347.928 quintales que se cosecharon este año representaron una merma del 29,4% comparado con 2022.

NOTICIAS LOCALES

- **Desde Cecsagal informaron sobre la nueva convocatoria a la Licenciatura en Análisis y Gestión de Datos.**

La Cooperativa sigue trabajando en conjunto con la Universidad Nacional de San Luis para fortalecer la educación de nuestra región. Ahora se abrieron las preinscripciones para la segunda cohorte de la Licenciatura en Análisis y Gestión de Datos. A través del convenio marco firmado en noviembre de 2022 entre Cecsagal y la Universidad Nacional de San Luis, y que se ratificó durante la Fiesta Nacional de la Ganadería de este año, arribaron a nuestra región distintas capacitaciones a distancia, entre ellas la Licenciatura en Análisis y Gestión de Datos, que contó con más de 200 inscriptos, la Diplomatura en Cultivo y Desarrollo de la Cadena Productiva de la Planta de Cannabis en la Argentina, donde hubieron 60 inscriptos, y el curso sobre Decisiones Financieras en el Ámbito Personal y Familiar, que tuvo 30 inscriptos. Todas estas capacitaciones, incluida la carrera de grado, fueron abiertos y gratuitos para toda la comunidad de la región.

- **Alvear tiene 52.584 habitantes.**

El INDEC dio a conocer los datos definitivos del Censo 2022, y General Alvear aumentó su población en un 13,26%. El Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec) publicó los resultados definitivos del Censo Nacional de Población, Hogares y Viviendas 2022, que se llevó a cabo en mayo del año pasado, con la totalidad de las variables validadas. En este marco, también se conoció que General Alvear cuenta con una población de 52.584 habitantes, 6.155 personas más que en 2010, un incremento del 13,26%.

Agenda Semanal

Desde el lunes 27 de noviembre hasta el viernes 01 de diciembre
Eventos:

27 de noviembre al 2 de diciembre

TALLER INTERNACIONAL EMPRETEC

Incripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146602/despues-de-4-anos-el-taller-internacional-empretec-llega-a-mendoza-para-potenciar-emprendedores/>

27 de noviembre

EXPODEFENSA 2023

Contacto: rquerzoli@inversionycomercio.org.ar

27 de noviembre

II CONFERENCIA INTERNACIONAL | TRANSICIONES LABORALES Y DINÁMICA DE INGRESOS EN AMÉRICA LATINA

Incripciones: <https://forms.gle/p3iKPoviFPCysRnw9>

29 de noviembre

KOVADLOFF Y DE PABLO DISERTARÁN EN MENDOZA: "LA ARGENTINA QUE VIENE"

Lugar: Park Hyatt Mendoza

Motivo: 105 Aniversario de la UCIM

Hora: 18.30

Más información: info@ucim.org.ar

29 de noviembre

ENCUENTRO REGIONAL: EL DESAFÍO DE GENERAR Y GESTIONAR NEGOCIOS CON IMPACTO POSITIVO

Lugar: Punto Limpio (Pergamino, S/N Barriales, Junín)

Hora: 8.30

Más información: www.femza.org.ar

29 de noviembre

4° FORO GANADERO

Incripciones: <https://www.mendoza.gov.ar/prensa/ganaderia-invita-a-participar-de-la-cuarta-edicion-del-foro-plan-ganadero-bovino-de-mendoza-al-2030/>

Futuros Eventos:

2 de diciembre

JAZZ'N CHACAYES 2023. FESTIVAL DE MÚSICA FRANCESA Y ARGENTINA

Lugar: Bodega Piedra Negra

Hora: 19 hs

4 de diciembre

BOOTCAMP WEB3 VIRTUAL

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146572/llega-la-primera-edicion-de-un-bootcamp-para-jovenes-mendocinos-web3-crypto-cupo-para-25-personas/>

5 al 7 de diciembre

EXPODEFENSA 2023

Lugar: Bogotá, Colombia.

CONTACTO AAICI: Romina Querzoli - querzoli@inversionycomercio.org.ar

6 de diciembre

FERIA INTERNACIONAL: SEMANA DEL ARTE EN MIAMI 2023

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcF8ohf7E4RGvtxwycBUyf>

6 de diciembre

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN DEL IIEP

Organizador: [Instituto Interdisciplinario de Economía Política](#)

7 de noviembre

COMITÉ DE CRISIS

Inscripciones: <https://www.agroeducacion.com/web/site/inscripcion-al-comite-de-crisis/>

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinafm.com/noticias/>

<https://www.mdzol.com/dinero/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/